

begannen die Geisterstunde zu schlagen, da hob Sanatas die Hand und deutete wortlos auf die Strecke. Majestätisch, geräuschlos schwebte da ein grün leuchtendes Ungeheuer heran, die Geisterlokomotive war da! Sie war von mittelalterlicher, jedoch trotzdem höchst imposanter Konstruktion. Ihre Zylinder standen senkrecht nach oben, schwere Balanciers und Flügelstangen arbeiteten von oben liegenden Kurbeln auf die Räder. Zwei Gestalten in alten Trachten, mit Degen an der Seite, standen vor dem Kessel, ihre weißen Spitzenkragen hoben sich hell von ihren schwarzen Seidengewändern ab. Der Führer-



Abb, 58

Nr. 6148

6148

Um nicht rückwärts über den Tender geschleudert zu werden, mußte ich im Führerstand Trab laufen, sonst wäre ich gar nicht mitgekommen!

stand selbst war frei und gänzlich unbedeckt. Gerade als der letzte Glockenschlag verklungen war, berührte die Vorspannmaschine unsere Puffer. „Ankuppeln! Ankuppeln! Sanatas!“ rief ich, denn meine Beine waren wie gelähmt und ich wäre um alles in der Welt nicht von meiner Lokomotive heruntergegangen. „Hahahaha!“ lachte da mein Heizer-Volontär! „Famoser Gedanke! Als ob der Teufel Hilfe beim Kuppeln gebrauchte! Nein, mein Bester, das lassen Sie ihn nur allein besorgen. Auf's Kuppeln versteht er sich wie kein Zweiter!“ Ich überwand mein Grausen, formte aus einer Zeitung ein Sprachrohr und schrie zum Vorspann hinüber: „Gebt Losung, Kamerad! Wo stammt ihr her! Aus wessen Bezirk? Aus welchem Land?“ Keine Antwort, obwohl ich dreimal rief. Nur aus den Lüften schien es wie ein Echo zu klingen: „Hexenbezirk! Höllenbrand!“ Sanatas war in einen merkwürdigen Zustand verfallen, er hüpfte und tanzte wie ein Besessener umher, plötzlich schwenkte er seinen Zylinder und schrie: „Sassa! Hei! Hallo!“ Da pffif es wie aus tausend Affen- und Vogelkehlen, ein wahres Höllenkonzert, und wir brausten los. Wetter noch einmal!

War das ein Anziehen! Ich bin ja auch ein forscher Führer, aber so was von Anfahren habe ich noch nie erlebt! Um nicht rückwärts über den Tender geschleudert zu werden, mußte ich im Führerstand Trab laufen, sonst wäre ich gar nicht mitgekommen! Während ich meine Beine immer höher warf, hörte ich dauernd um mich das Teufelsgelächter meines Heizers. Der Führer im Vorspann wandte mal etwas den Kopf, da sah ich, daß sein Gesicht hohl war wie ein Totenkopf. Aber tief hatte er sein Barett mit einer Hahnenfeder in die Stirn gedrückt. Wir waren endlich in voller Fahrt und ich brauchte nicht mehr zu laufen. Das ewige Grinsen und Zähnefleischen meines Heizers wurde mir unerträglich. „Was treibst du da für Narrenposen?“ schrie ich ihn an, als ich sah, daß er auf einem Besen reitend immer im Führerstand hin- und herjagte. „Sage mir lieber, was dort für ein Kumpan auf dem Vorspann steht!“ Er wollte schier bersten vor Lachen: „Hihihi! Kennst ihn nicht Bruder? Sieh ihn an! S'ist ein feiner Kumpan!

Edles Blut —  
Federhut —  
Degen an der Seite —  
Grad als ging's zum Streite —  
Kavalier —  
Scheint er mir —  
Und galant —  
Sein Gewand —  
Schwarz wie Ruß —  
Nur der Pferdefuß —  
Ist nicht schön —  
Häßlich anzusehn!

„Was soll dieser Singsang!“ rief ich erbittert, „sage offen, ist es der Teufel, den du hergeholt hast?“ Da wurde Sanatas vor meinen Augen immer länger und dünner und seine Augen funkelten wie elektrische Glühlampen. „Hast ihn ja gerufen! Hast ihn ja bestellt! Jetzt fährt dich der Satan!“ — „Allmächtiger!“ schrie ich und taumelte zurück. Im nächsten Augenblick aber griff ich zum Vorschlaghammer, den ich im Werkzeugkasten hatte. Damit sprang ich auf meinen Heizer zu und ich hätte ihm sicher den Schädel eingeschlagen, wenn er überhaupt von Fleisch und Blut gewesen wäre. Aber er verwandelte sich blitzschnell in einen gräulichen Affen, sprang auf das Dach des Führerhauses und blies mir von dort Schwefeldampf in's Gesicht. Und er schrie:

„Dummer Wicht —  
Kennst mich nicht? —  
Kam dir nie in Sinn —  
Wer ich bin?  
Merke das —  
S' ist kein Spaß —  
Sanatas ist — S a t a n a s!“

Ich stürzte halb ohnmächtig über den Kohlaufbau des Tenders, schwarze Katzen mit glühenden Augen und langen Schwänzen sprangen auf den Führerstand und heulten in schrecklichem Chorus:

Miau! Auwau! —  
Bukumau —  
Wird nicht matt —  
Fährt an deiner Statt —  
Hexenbrut —  
Steuert gut —